

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 7 DE FEBRERO DE 1904

NÚMERO 512

**Manuel Collado**  
**Pedro Alvarado**  
**Manuel Alvarado h.**

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.  
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—  
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

## El Noticiero

DIRECTOR,  
**Leonidas Briceño**

REDACTORES,  
**Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa**  
**Modesto Martínez**

ADMINISTRADOR,  
**N. J. Schroeder**

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.  
Avenida 5ª, Oeste.  
**Teléfono N.º 26**

### Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellidos:

- Licenciado don Elías Castro Ureña
- " " Mauro Fernández
- " " Gregorio Martín
- " " Alberto Pacheco
- " " Pedro Pérez Zeledón
- " " Vidal Quirós
- " " Federico Tinoco
- " " Tobías Zúñiga Montúfar

#### SUPLENTE

- don Jaime Carranza
- " Manuel Carrillo
- Licenciado " Luis M. Castro
- " Gordiano Fernández.

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

**GERARDO MATAMOROS**

#### Oficial

Se convoca á los electores del distrito de San Juanillo, cantón del Naranjo, para el 22 del corriente, á fin de que procedan á la elección de Síndico Procurador, por renuncia del señor Juan Guzmán.

—Vistas las credenciales de Ministro Residente del Reino de Italia en esta república expedidas á favor del Excmo. señor caballero Carlo Nagar, caballero de la orden de San Mauricio y Lázaro, Oficial de la Orden de la Corona de Italia, etc., etc., se acuerda reconocerlo en su calidad de Ministro Residente.

—Se reconoce á don Nicolás Alvarado como cónsul interino de la República de Panamá en Pantareñas.

—Se concede á don Carlos Villar licencia de tres meses para separarse de su puesto y se nombra en su reposición á don Manuel Chamorro Bolandí.

—Se establece para lo sucesivo servicio diario de correo para las poblaciones de Santiago de Puriscal, Pacaca y la aldea de Santa Ana.

—Se concede permiso para trasladar los restos del doctor Zacarías Vega Molina del cementerio de Heredia al de esta capital.

—Se concede al doctor J. Ramón Gallegos el permiso de separarse por un mes del puesto de Médico del Pueblo del 5º circuito de Heredia.

—Se nombra, respectivamente, á los señores don Marcos A. Ramírez y don José Antonio Zúñiga para Agentes de Policía de los distritos de Colorado del cantón de Cañas y Filadelfia, ambos jurisdicción de la provincia de Guanacaste, en reemplazo de los señores Joaquín Murrillo y Modesto Villegas.

—Por encontrarse enfermo don Emiliano Padilla, Agente 2º Principal de Policía de esta ciudad, se nombra interinamente y como recargo á don Juan B. Rojas, Secretario de dicha Agencia.

### Notas de Alajuela

5 de Febrero.—Días atrás dijimos que los comerciantes de esta localidad se quejan de las pocas transacciones, de la escasez de movimiento, de la inseguridad de los créditos y de otras muchas calamidades, provenientes de la crisis; pero todos se sostienen y deben darse por muy satisfechos con que hasta la hora no les haya caído la plaga de "hijos celestes", que á pesar de vender "á do libra po peseta" la sal, no ha dejado en otras provincias de dar al traste con el comercio criollo, que, ni con los "oportunos derrumbes" de Las Lomas, favorecedores de la alza de los precios, puede competir á veces con los señores de coleta y cachimba de opio. "Esos derrumbes" han subido la harina y han echado á perder hasta las gallinas, que ya no ponen porque el tren no pasa de El Guayabo. Pues declamos que aquí sólo hemos visto un chino con carnicería de cerdo, y otro con su "imperial" en que se venden "quinches de sopa pala caballo". Tampoco se consiguen

negros, casi ni para remedio, cosa que no debe disgustar á la policía en sus rondas nocturnas.

—Por todas las calles de la ciudad, que no tienen macadam, hay peones diariamente componiendo los empedrados, que en algunas partes ya estaba casi destruida. Recordamos haber conocido aquí en algunas calles, preciosas y utilísimas arboledas de naranjos, que hoy hacen mucha falta. No sabemos tampoco por qué el alumbrado incandescente, que no deja de ser muy débil, vino á sustituir á los poderosos focos de arco.

—Casi todas las tardes hemos visto salir hermosas cabalgatas con dirección á Sabanita, San Pedro de Poás, La Laguna, San Isidro y San Antonio de Belén, en donde hay muchas familias de temporada, cuyos nombres sentimos ignorar. Los paseos, bailecitos y melcochas están á la orden.

—Para esa capital partirá mañana la por muchos títulos apreciable familia de nuestro buen amigo don Manuel Cuervo, que ha permanecido en ésta desde hace un mes. Que aproveche bien su notable restablecimiento la espiritual doña Susanita, y que no olvide á este borroneador de cuartillas.

—Un antiguo y cariñoso discípulo, tuvo la fineza de llevarnos á conocer el Hospital nuevo en construcción, situado hacia la parte norte de la ciudad, en lugar alto y muy bien ventilado. El frente, de muy bonita arquitectura y de elegantes proporciones, ocupa casi ochenta metros y descansa sobre un altozano, sostenido por una fuerte muralla de mampostería con dos entradas, que dan acceso á las escuelas por donde se llega al vestíbulo.

Está al concluirse la parte Sur, en cuyos extremos hay dos espaciosos salones, y en el centro varios compartimientos destinados á la administración. El material empleado es de lo mejor y la obra de mano ha sido muy bien dirigida. Tuvimos ocasión de ver los planos hechos por el señor Flacheba, y la distribución de la planta nos pareció muy bien pensada, pues no se ha omitido detalle para obtener toda clase de comodidades, que hagan efectiva la higiene y expedito el servicio.

El proyecto de capilla es una joyita de estilo gótico, sencillo, que realzará el mérito del conjunto. Sólo si creemos que el trabajo será de muchos años, pero mientras se llega á la conclusión, podrán habilitarse los departamentos que vayan quedando listos.

Se nos mostró allí una bella escultura, que representa al patrono San Rafael, obra guatemalteca regalada al Hospital por el ejemplar sacerdote don FRANCISCO PEREIRA de gratísima é imperecedera memoria, y objeto aún de veneración de los que fueron sus feligreses como lo atestiguan incesantemente los cariñosos recuerdos que de él se hacen, y las coronas de siemprevivas y flores delicadas, que día por día se renuevan sobre su losa sepulcral, dentro del templo. Cuando el Hospital se termine, será, á no dudarlo, uno de los primeros de la República.

—Obra á que consagró también todo su celo y sus economías, el Padre Chico, es la magnífica iglesia parroquial, en que ahora descansa sus restos. Exteriormente, parece descuidada, pues no tiene pintura, y á trechos aparece maltratado el repello, pero en su interior es otra cosa. La imponente columnata de sus cinco naves, el buen gusto de su pintura decorativa, particularmente la de la magestuosa cúpula, la comodidad del coro, los orcosos medallones en bajo relieve del Via-Crucis, y la limpieza de los altares, producen muy grata impresión. Cuando se concluya el pavimento y haya suficientes reclinatorios para el público, creo que ni los hereges dejarán de asistir á aquel lugar de paz y de oración.

—Paseando por los alrededores, dimos con un viejo amigo de Cartago, con un artesano tan inteligente y emprendedor como perseguido siempre de la mala fortuna. Nos referimos á José Rafael Sánchez B., á quienes vimos hace muchos años gastando sus habilidades de albañil en las cornizas, ogivas y ajimeces de San Nicolás; á quien encontramos más tarde como entendido cantero y escultor en piedra del país, artísticos capiteles, que figuraron con honra en la exposición de Guatemala.

Dimos con él en una casita incómoda y estrecha, convertido ahora en activo industrial, fabricante de escobas, con una maquinaria tosca, construida por él mismo, pero con la cual hace diariamente sus treinta ó cuarenta escobas de primera clase, que vende desde 7 á 10 colones docena, y que por su calidad y cuidadosa elaboración, nada tienen que envidiar á las mejores que nos vienen del exterior. La fibra del maíz que se produce en esta provincia, es de superior clase, y bien merece tan provechosa industria el apoyo del público, que no desatiende el necesario barrido.—CRUZ GIL

### Notas de Heredia

4 de febrero.—Hoy hubo en la pintoresca villa de Barba un suculento almuerzo obsequiado por las familias que están allí de temporada. De aquí fueron varias personas y según nos cuentan estuvo bastante animado; á más de cincuenta ascendieron los concurrentes. Dicho almuerzo tuvo lugar á orillas del Río Segundo.

—Según noticias tenemos el apreciable caballero don Gustavo Ulloa se halla mejor de la

La fuerza y el genio de las razas se deben á las condiciones del medio que las ha producido, entre las cuales entra como factor principal el REGIMEN ALIMENTICIO—Las más portentosas obras de arte, los más importantes descubrimientos de la ciencia,

### LAS MAS GRANDES MARAVILLAS

de la industria han sido realizadas por pueblos que como los de la raza sajona son grandes consumidores de buen vino ó BUENA CERVEZA. Pero es necesario que la Cerveza sea NATURAL, hecha exclusivamente de cebada y lúpulo. Las fabricadas con dulce ó azúcar no contienen más que ALCOHOL y AGUA y son tan nocivas como los peores aguardientes. La CERVEZA DE GUADALUPE desde el punto de vista de la RIQUEZA EN EXTRACTO es igual á las mejores marcas extranjeras, y es por lo tanto UN ALIMENTO DE PRIMER ORDEN

Botica Oriental  
Teléfono 227

Guadalupe  
Teléfono 218

## Costa Rica Railway Co. Derrumbes

Se espera que desde el lunes 8 del presente, los trenes correrán directamente á Las Lomas donde se hará el trasbordo de pasajeros y correspondencia hasta que puedan correr directamente á Limón, lo que se espera será el 10 ó 11 de este mes, comenzando entonces á regir el horario regular. Hasta entonces el tren que sale de San José con pasajeros y correspondencia á las 7 a. m. llegará á Las Lomas como á medio día y saldrá de ese lugar para Limón á la 1.5 p. m. y llegará á su destino á las 3.15 p. m. Además, el tren que sale de Las Lomas á las 3.55 p. m. y que llega á Limón á las 7.30 p. m. correrá diariamente hasta que el servicio regular de trenes empiece á regir. R. E. BROUNGER, Administrador General.—San José, 6 de Febrero 3 v.

### DOCTOR

**M. Zúñiga**

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29. 1m

## ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

Apenas tiene un mes de establecida y ya cuenta con **MAGNIFICOS TESTIMONIOS** de sus propios discípulos en diferentes puntos:

Crecia, Enero 20 de 1904  
ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO  
San José  
Confirmando recibo, etc...  
y del cual estoy plenamente contento.  
M. PADILLA A.

S. José, Enero 21 de 1904  
ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO  
Pte.  
Tengo el gusto de participarles que la recibí [á entera satisfacción].  
S. CARBALLO R.

Juan Viñas, Enero 20 de 1904  
ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO  
San José.  
.....y me parece muy adecuada para el estudio por la claridad en sus explicaciones.....  
M. RIVERA M.

Curso de Teneduría de Libros especial para Señoritas  
Toda clase de informes para quien los solicite  
ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO  
San José Apartado 225

violenta enfermedad que tuvo por causa de un envenenamiento.

—Varios vecinos de esta ciudad han presentado un memorial al señor Ministro de Beneficencia en que se pide se declare firme la elección última de los miembros de la Junta de Caridad.

—Para Santo Domingo de San Mateo han partido la señorita Elena Ulloa y don Carlos Moya á asistir á don Gustavo Ulloa.

—Don Amado Rosabal acompañado de su familia ha partido para su finca "El Rosario".

—Algo delicada de salud ha estado la apreciable señora doña Juana v. de Moya.

—Se nos dice que algunos padres de familia solicitarán del Supremo Gobierno que la Escuela Normal la establezca en esta ciudad.

—Procedente de la capital se hallaba hoy en ésta don Alberto Brenes.

—El recreo á la retreta de hoy estuvieron bastante desgraciadas. La banda se lució tocando vejatorios, la ventaja fue que solo pocas personas tuvieron la desgracia de oírlos.

—Muy adelantados van los trabajos de la calle de la estación. —Corresponsal.

## Enfermedad rara

### Parásitos de las fosas nasales

Con motivo del articulo publicado en EL NOTICIERO de ayer y que lleva el mote de este mismo escrito me ha sugerido la idea de publicar estas líneas con el objeto de hacer algunas aclaraciones con respecto á la enfermedad y al enfermo de que se hace mención en el referido escrito.

La enfermedad no es rara, antes bien parece ser muy frecuente aquí en los trópicos. La tribo "nuscoides" es la que produce los parásitos que se encuentran en las cavidades nasales y en las de la cara.

Aunque no dudamos que en este país así como en el resto de Centro América se pueden encontrar las cuatro principales variedades de moscas cuyas larvas pueden desarrollarse en las fosas nasales, la "Calliphora vomitoria" ó sea la mosca azul de la carne es la única cuyos desastrosos accidentes he tenido yo la oportunidad de observar en estos países. Cuando prestaba mis servicios como cirujano en las fuerzas nicaragüenses que hicieron la campaña contra Honduras el año 1894 tuve ocasión de estudiar muchos de esos casos. Soldados que llegaban á las poblaciones y en sus horas frías se entregaban al uso de las bebidas hasta caer en la crisis soporífera del alcoholismo agudo y quedar tendidos y aletargados en las calles, solares y plazas públicas, con los primeros fulgores del día recibían aquellos infelices en los labios y narices las tiernas caricias de la asquerosa "mosca azul" que sin dificultad alguna ponía allí sus huevecillos por millares, huevecillos que se convertían después en los repugnantes gusanos que más tarde constituían el mayor tormento y la desesperación de aquellos desdichados.

La mosca, pues, no penetra en la nariz como el vulgo supone sino que pone los huevos en las ventanas de ese órgano y la fuerza de los movimientos de la respiración los arrastra hacia las fosas nasales y senos frontales en donde el calor y la humedad son muy adecuados para el futuro desarrollo de la larva ó gusano que tantos desastres ocasiona.

Durante mi permanencia en Liberia pude observar tres casos y todos, así como los anteriores, curaron con facilidad. El tratamiento es simple y la enfermedad cede en su principio con sorprendente rapidez, pero cuando ha habido mucho abandono como en el caso presente sus desastrosas consecuencias no tienen límite y el enfermo sucumbe víctima de la multitud de fenómenos nerviosos que se desarrollan ó por complicación de las meningitis del cerebro.

Cuando el enfermo á que alude el articulista vino á esta población en tan deplorable estado, yo lo examiné y traté de someterlo á una asistencia apropiada al caso, pero fué imposible encontrar una alma generosa ó caritativa que quisiera encargarse de atender al enfermo de bido al asqueroso estado en que se encontraba. El Jefe Político entonces por indicación mía pidió por telégrafo al señor Gobernador de Alajuela una cama en el hospital de aquella ciudad para ese infeliz y según personalmente me manifestó aquella autoridad, le fué denegada su solicitud.

Entonces fué cuando se me ofreció espontáneamente la señora Liboria Ledezma para asistirme y con unas inhalaciones de cloroformo y algunas irrigaciones que con una solución Yodo carbolicada que le di, no con tacsos de albahaca ni brevaes preparados por ella, fué como logré hacer votar al enfermo en las tres primeras sesiones las 212 gusanos á que se alude en el escrito. Si yo no concluí la curación del individuo fué únicamente porque no encontré apoyo moral ni material de parte de la autoridad ni de las sociedades é instituciones á quienes correspondía auxiliarme en esos casos. Atenas 5 de febrero de 1904.—SAMUEL F. RUIZ M. D.

## El movimiento revolucionario de Colombia

### Prisión del doctor Vélez

En nuestra edición anterior dimos cuenta, en telegrama recibido de Pantareñas, de que en carta llegada de Barranquilla, de fecha 24 de enero, se comunicaba que ese día habían salido dos vapores para sofocar un movimiento revolucionario estallado en Honda.

Lo anterior lo confirman las siguientes líneas tomadas de "El Cronista" de Panamá de fecha 22 de Panamá:

"Según se dice el doctor Joaquín F. Vélez, está preso en Bogotá, por estar comprometido en un complot para derrocar á Marroquín.

Esta noticia la trae también "La Tarde", de Cartagena."

Como se ve, el movimiento revolucionario es más extenso y grave de lo que se nos transmitió desde Pantareñas.

## Cartas de Pigres

(Boca del Río Grande)

III

Pigres, febrero 2.—He prometido ya, en cartas anteriores, ocuparme cuando llegue á San José, de cosas importantes de este litoral del Pacífico: de la gente que lo puebla, de sus hábitos y costumbres, de su topografía y de su porvenir. Para tratar de esos puntos con algún detenimiento, se necesitan de otras comodidades que aquí no se hallan, pues esto está principiando. Al efecto, he hecho varias excursiones y recogido preciosos datos. Pero á falta de asuntos más trascendentales y con el objeto de satisfacer los deseos del fundador de este caserío y activo empresario Sr. Revuelta, quien pone mucho ahínco en hacer conocer este lugar y en atender á todo el que por aquí aporta, les envío y seguiré enviando breves notas sobre el movimiento de los visitantes de Río Grande.

Esta tarde llegó de San Mateo la familia del doctor Fernando Vásquez, residente en aquel lugar. Permanecerá, al parecer, pocos días.

Mañana ó pasado se espera la llegada del Comandante del Resguardo don Ricardo Monge con su familia. Por todas estas costas se halla muy bien montado el servicio del Resguardo. De este tópico me ocuparé al llegar á ésa.

Se dice por aquí que también nos visitará el doctor Toledo, médico de San José. Ocasión tendremos, si visita estos playones, de echar unos cuantos párrafos sobre higiene con el celoso doctor.

Todavía permanece aquí el muy respetable caballero don Francisco Peralta y su muy apreciable señora. Toma actualmente baños de mar. La permanencia de dicho caballero es inapreciable para mí. Persona que ha luchado bien en las luchas de la vida y ha llegado á respetable ancianidad, logrando cosechar el fruto de su perseverante esfuerzo; su experiencia y las observaciones que atesora, recogidas en Costa Rica y fuera de Costa Rica, son inapreciables doctrinas y forman el tema de nuestras conversaciones, lo cual me proporciona ratos de veras agradables é instructivos.

Están ya llamando la atención los terrenos de este litoral. Hoy llegaron varios cartagineses ó cartagos con el objeto de hacer siembras. La feracidad de estos terrenos es asombrosa y se encuentran cerca de un excelente mercado, el de Santo Domingo, donde algunos artículos obtienen mejor precio que en San José, debido probablemente al tráfico del Ferrocarril al Pacífico. Aquí hay mucho en que trabajar. La tierra está cubierta de montaña, que hay que descuartar, para reemplazarla con árboles frutales y plantas útiles al hombre.

Y aquí termino esta correspondencia, prometiendo enviar otras del mismo género, es decir, con notas personales.—S. I.

## La alharaca municipal en Barba

El destituido de fondos.—El Tesorero don Juan Félix Baudrit

Barba, febrero 5.—La Contaduría Mayor acaba de imponer silencio á la algarabía pífida, otorgando finiquito total de sus cuentas al ex-tesorero municipal don Juan Félix Baudrit.

Se aseguró al comenzar el año último que había un desfase de \$ 5.000 00. El 31 de agosto debía haber en caja, según arqueo, la suma de \$ 2.326-19. El 15 de diciembre existía un saldo en contra de \$ 1.264-71, que fué contratado por aquel ex-empleado al dar su informe final, mediante la presentación de giros municipales cancelados en su oficina y el entero de un saldo de \$ 34 00 en efectivo. (A la orden de don Fernando Rothe \$ 46-60, á la de don Dolores Arguedas, dos giros de \$ 211-45 y \$ 183 65; á la de don Lorenzo Murillo..... \$ 12-00, y otros pagos varios por valor de \$ 777-00).

Como se ve, la malevolencia y la calumnia hubieron de rebajar tamaño pífido.

Nunca dudamos de la honorabilidad del señor Baudrit á quien nos complacemos en tributar por este medio la más cordial felicitación, pudiendo asegurarle que sus detractores en vez de falsearla han logrado darle un realce de que puede estar orgulloso.

—El Corresponsal "Indígena" de ese importante diario en ésta, al hacer relación de unas melcochas obsequiadas por una de las señoritas que nos visitan este año, omite los nombres de las apreciables niñas Castro, Dobles y de sus padres. El Licenciado don Alejandro Castro Carrillo y doña Adelina de Castro, los que también asistieron.

Entendemos que esa omisión fué debida á olvido del corresponsal.

Aprovechamos esta ocasión para hacer presente el alto aprecio con que nuestra pequeña sociedad distingue á esa honorable familia, que el año anterior nos hizo el honor también de pasar su temporada veraniega aquí.

Mucho hemos sentido el percance ocurrido á don Gustavo Ulloa en Santo Domingo de San Mateo. Hoy hemos sabido que se encuentra ya fuera de peligro, de lo que de veras nos alegramos.—Otro Corresponsal.

### COLABORACION

## Una idea justa

Según hemos oído decir, los nuevos estudiantes, que han llegado recientemente de Chile van á hacer destinados á la "Escuela Normal" que el Supremo Gobierno piensa crear.

Nos parece muy justo que la nueva escuela se estableciera en una de las provincias que carecen de colegios de segunda enseñanza como en Heredia ó Alajuela. [Cartago lo tiene.]

Suponemos que el actual Gobierno no lo anima ningún sentimiento de centralización y dirigirá de esta vez sus miradas á las provincias citadas donde el campo de enseñanza es demasiado estrecho. Además, no vemos gran necesidad para San José el establecimiento en su

seno de la susodicha escuela, pues posee el Liceo de Costa Rica que es más que suficiente mientras que en Heredia ó Alajuela hay multitud de jóvenes que debido á la carencia de recursos no pueden continuar sus estudios y tienen que dedicarse á otras cosas como último medio y sacrificando su vocación. Tales jóvenes verán un porvenir en la nueva escuela bastante halagador.

Ojalá que el actual Gobierno que como lo hemos dicho antes, lo suponemos animado de buenas intenciones, acoja nuestra idea que la creemos demasiado justa, y establezca dicha escuela en alguna de las provincias citadas.—L. F. G.

## Un comerciante prófugo

Queda en descubierto

en la suma de C\$ 500

Consideraciones sobre

la ley de imprenta

Puede tratar de tales cosas

la prensa en Costa Rica?

Nos hallamos ante un caso que, según opiniones aun de gentes que dicen tener opinión, puede caer bajo nuestra ley de imprenta, que si pena la injuria, no determina de manera expresa qué se entiende por injuria, como delito de imprenta, vacío notable de la famosa ley aprobada por el Congreso de 1902.

Ante tal situación, teniendo al frente el dilema de velar por los intereses sociales ó sufrir un mal rato acusados por injurias, aunque el hecho sea cierto, el periodista no debe trepidar y la prensa está llamada á velar por los intereses del público. He aquí el caso, análogo á otro sobre el que en breves días tendrá que fallar el más alto Tribunal del país.

Hace como un año se hallaba establecido en Limón Pablo Barés, de nacionalidad francesa. Comercia en loza, relojes y casimires, este último artículo facilitado á crédito por la casa Múrolo Hermanos de esta plaza. Barés cumplía con los compromisos contraídos con la casa Múrolo Hermanos, compromisos que se elevaban á veces á mil y dos mil pesos.

La casa Múrolo le abrió crédito á Barés en virtud de una recomendación que recibiera su gerente de un primo establecido en Guayaquil, Ecuador, bajo la razón social de Barbato y Mirra, casa en la cual había trabajado Barés durante dos años.

Ultimamente Barés realizó todas sus mercaderías y se las mandó abrir, como vulgarmente se dice.

La casa Múrolo tuvo conocimiento del hecho, y como Barés se hallaba en descubierto con dicha casa en cantidad de unos quinientos colones, comenzó á dar los pasos convenientes. Se le informó que Barés había salido con rumbo á Bocas del Toro.

Por medio del cónsul francés señor Jore cablegrafió á Bocas del Toro y la contestación fué que hacía unos quince días había salido de aquel puerto.

Se supone que Barés anda por el Istmo de Panamá.

Consideración final:

La publicación de estos hechos por la prensa, cuya veracidad está garantida por la casa perjudicada, redundará indudablemente en descrédito de Barés, en daño de su reputación, lo cual, según nuestro Código, se entiende por injuria; pero según la ley de imprenta vigente, cuyo texto se halla inspirado en un sentido alto y elevado, hasta el punto de encomendar, como tribunal de jurado, el fallo de los llamados delitos por la prensa, nada menos que á la Corte Suprema de Justicia, ¿se podrá llegar, se llegará al inaudito extremo de castigar al periodista que de buena fe, por celo de los intereses sociales, por el deseo de depuración social, para que el comercio honrado cuente con una valla moral que lo salaguardie de los pillos, se ocupe de los que de cualquier modo se fugan ó marchan con lo que no es suyo? ¡Veremos!

## Cablegramas

Recibidos á las 8 p. m.

### Bandolerismo

Roma, 5.—Notician de Catania, isla de Sicilia, que un rico propietario de apellido Lanzafarro, que residía cerca de dicha ciudad, fué atacado hace poco por una partida de bandoleros, quienes lo llevaron cautivo obligándole á pagar la suma de veinte mil pesos por el rescate. La policía no ha podido dar con los culpables.

## El conflicto ruso-japonés

San Petersburgo, 5.—Hoy se puede considerar como la víspera del fin. Mañana ó tal vez esta noche pueda ser entregada la respuesta de Rusia al Japón, por el almirante Alexieff al barón Von Rosen y por éste á la cancillería japonesa. De aquí en adelante la cuestión de la paz ó de la guerra pende del gobierno del Mikado. Si se me pregunta cuál es el sentimiento público predominante, diré que claramente es bélico.

Un periódico de esta tarde representa este sentimiento publicando un siniestro telegrama de Vladivostok, que reproduce el órgano oficial. Anuncia que la flota rusa en Vladivostok está pintada de negro, lo cual significa que está preparada para el combate, lo mismo que el público ruso. Uno de los párrafos que excita mucho interés es el de que si la guerra estalla, los japoneses estarán al frente de medio millón de hombres esparcidos en la vecindad de Vladivostok, Puerto Arturo, Dalny y Nikilok.

Otro telegrama de Vladivostok avisa que la movilización de las fuerzas japonesas se está haciendo con mucha lentitud y que la clase comercial pide con insistencia la guerra, pues la actual incertidumbre ha arruinado el comercio. Los japoneses están huyendo de Vladivostok. Van dos días que el "Novie Vremya" publica artículos violentos contra los Estados Unidos. En la Bolsa se pasó un día poco mejor, debido á un telegrama recibido de Berlín en que se da cuenta de que en dicha plaza se espera que la guerra será aplazada hasta el mes de abril.

En los círculos oficiales se espera que la manifestación de parte de Rusia de que está lista para la guerra, tendrá el efecto de refrescar el ardor de aquellos jóvenes que abrigaban la esperanza de coger desprevenida á Rusia. En esto y en el tono diplomático pero firme de la respuesta descansa toda la esperanza de la paz.

## Cuba y los americanos

Habana, 5.—Hoy terminó la ocupación americana en la isla de Cuba con el arreo del pabellón americano que flameaba sobre el cuartel de Cabañas y con el embarque para los Estados Unidos del último batallón de tropa americana.

## Nota de Roosevelt

Washington, 5.—El Presidente Roosevelt envió al senado hoy una correspondencia relativa á Panamá. Está rotulada "Ejecutivo" y se consideraba confidencial. Esta reserva se llevaba al punto de no leer en público ni copiar en las minutas el mensaje del Presidente. Dice ésta que ninguna parte de la correspondencia que se ha pedido ha sido retenida. Se dice que la correspondencia no contiene nada nuevo con respecto á Panamá ó á la revolución sino que se relaciona con asuntos que se rosan con los demás gobiernos, los que no se pueden publicar.

## No hay esperanza de paz

Londres, 5.—Noticia un despacho de Tokio al centro noticioso que la prensa publica telegramas avisando que 20.000 hombres de tropa rusa se hallan concentrados en el valle del Yalú, siendo probablemente su intención apoderarse de la parte septentrional de Corea. Agrega el corresponsal que se ha abandonado toda esperanza de paz.

## Rusia y sus fuerzas

San Petersburgo, 5.—Avisa un corresponsal ruso en Puerto Arturo que no es cierta la noticia de que se haya suspendido el transporte de fletas por el ferrocarril de Manchuria. Todos los navíos de la escuadra rusa del Pacífico están ya aprestados y con sus respectivas comisiones. Los regimientos de la tercer brigada de rifleros siberianos están acantonados temporalmente á lo largo del trayecto del ferrocarril chino. La guarnición de Puerto Arturo se ha aumentado mediante la llegada de la 7ª brigada de conscritos.

## Las flotas frente á frente

Puerto Arturo, 5.—La flota rusa regresó á ésta á la 1 p. m. Se dice que la flota rusa está maniobrando contra sesenta navíos de guerra japoneses á la altura de Wei-Hwei-Wei. El objeto de la flota japonesa es impedir que se ponga en práctica la cuarentena decretada en Chefú.

**Pánico en el mercado americano**

Nueva York, 5.—En los mercados de este país reinó hoy gran excitación. En el de algodón hubo pánico á causa de haberse creído que había estallado la guerra en Lejano Oriente. En Nueva York hubo pérdidas en el café. Durante todo el día reiró la más completa demoralización. Reventó al fin con resultados desastrosos la burbuja de la especulación. Opciones sobre trigo para entregarse en Mayo, alcanzaron hasta 95 ½ centavos, precio que no se ha alcanzado desde hace muchos años. Se calcula que se han perdido un millón de dollars en café. En algodón las principales opciones se venderán á 18 ½ centavos; en pocos días se ha notado una baja considerable.

**Aseguros caros**

Londres, 5.—Las ominosas noticias que están circulando en esta acerca del conflicto en el Extremo Oriente, han hecho subir los seguros sobre las naves y sus cargamentos de 40 á 70 guineas.

**AVISOS DEL DIA****TRASLADO**

Teremos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

**LA MASCOTA**

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — **PAGÉS & CAÑAS**

**SOCIEDAD ECONOMICA NACIONAL**

Se convoca á los señores socios para la Junta General Ordinaria que debe celebrarse esta Sociedad el día ocho de los corrientes, á las ocho p. m., en el local del Centro Español. San José, Febrero 6. El Presidente, Gerardo Castro. El Secretario, E. Badía.

**A TODOS LOS MOROSOS**

poca pena, que me deben lo que justamente es mio y me corresponde, les aviso, que si hasta el nueve del presente mes, no me pagan lo que me deben, no les cobraré más personalmente sino por la prensa, dando principio el 12, según la "Lista Negra" que tengo preparada. Lo que digo aquí, lo cumpliré al pie de la letra. Angel María Sánchez. 7 de Febrero.

**SE NECESITA**

un sirviente con buenas recomendaciones, en esta oficina informarán 7 de Febrero 1 v

**SE VENDE**

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulpería "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7 26 v

**AVISOS ANTERIORES****INTERNADO DE CARTAGO**

Primera y segunda enseñanza.—El primer lunes de Marzo próximo se abrirá este internado para alumnos de primera y segunda enseñanza. Los de la primera frecuentarán las clases de la Escuela Superior de Varones y los de la segunda las del Colegio de San Luis Gonzaga. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, se servirán solicitar del infrascrito el Prospecto y Reglamento en que están consignadas las condiciones de admisión. Apartado n.º 9 Cartago, 6 de Febrero 8 v.

**SE ALQUILA**

una casa de habitación acabada de empapelar y pintar con instalación de luz eléctrica en uno de los puntos mejores de la ciudad. Alquiler módico. Entenderse con Nicolás F. Meza. Febrero 6 6.

**EN LA NOCHE**

del miércoles 3 del presente, desaparecieron de mi potrero, en San Juan, dos yeguas, una retinta y otra melada, las dos grandes y la melada está marcada en la paleta izquierda con este fierro MM. Doy una gratificación á la persona que me las presente y me dé razón de su paradero. Ascensión Vargas. San Juan, 6 de Febrero 5 v.

**DE RAZA FINA**

Se ha perdido un perrito de raza festerrier, pintado de blanco y negro, con el rabo recortado y recién castrado. El que lo presente en el Almacén Hernández, se le dará una buena gratificación. El perrillo responde al nombre de Chute. 6 de Febrero 6 v.

**ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA**

La matrícula para el presente año y las clases durante el mes de Febrero, están abiertas de 1 á 4 p. m. los martes y viernes en el local de la escuela, lado Este del Seminario. El director, J. J. VARGAS CALVO, San José, 4 de Febrero 10 v. alt

**Vendo**

una pulpería en buen punto, para informes en esta Redacción. 5 de Febrero. 4 v.

**EN MATA-REDONDA**

en la hacienda de Buenaventura Carazo se venden horcones y bassas de Madera negra, á treinta céntimos vara de horcón, y á veinticinco céntimos vara de basa. 5 de Enero. 5 v. alt.

**SE NECESITA**

una costurera en la casa número 248, calle central Norte. Se paga buen suel. 0. Febrero 4 5 v.

**SE COMPRA UN AVENTADOR**

Entenderse con don Eloy Rojas, en San José. 3 de Febrero 6 v.

**PARA CULTIVAR BANANOS**

Se venden 215 manzanas, situadas en Guásimo, en la línea del Atlántico. Dirigirse al apartado 517. San José, 2 de Febrero 10 v.

**SE ALQUILA**

6 se vende la casa número 66 en la Avenida 3ª entre la calle central y la calle 20. Informes en esta oficina. 31 de Enero. 10 v.

**EN CUARENTA COLONES**

Se alquila la casa n.º 265 situada en la calle 17 Norte, á 150 varas del Mercado. Para pormenores en la casa n.º 247 de la misma calle. Enero 30.

**EN SESENTA COLONES**

Se alquila una casa de esquina, adecuada para establecimiento de comercio situada en la calle 18 Norte, á cien varas del Mercado, frente á la tabarbería de don Santiago Calvo. Para pormenores en la casa n.º 247 calle 17 Norte. 30 de enero.

**MOVIMIENTO DIARIO****Movimiento marítimo**

Limón, 4.—Hoy á las 11 a. m. zarpó con destino á Colón, vía Bocas del Toro, el vapor alemán "Sardina", Capitán Rantzen, 59 tripulantes y 2,264 toneladas.—Pasajeros: Juan Arrillaga Roqué, Roberto Espinosa, San Kon Wo, José M. Delgado, R. Richards, W. D. Jenney, H. Hay, Julien Stahl, Richard Francis, Beatriz Castillo y W. Rhenstron.—Carga: 25 sacos cacao con 1,116 kilos.—Correspondencia: 11 sacos.—Despachado por Wichmann.

Puntarenas, 5.—Anoche á las 8 zarpó para Corinto el vapor N. A. "Acapulco", de 1795 toneladas y 98 tripulantes, Capitán Russell y despachado por Felipe J. Alvarado & C.º.—Pasajeros: Elena Cañas v. de Mora; Anita de Gagini, Enriqueta Gagini, José J. Mora Cañas y 4 niños, Sra. de Mendiola Boza y 2 niños, Juan Rodríguez, Manuel M.ª Mora y Eusebio Carcamo.—Carga: 96 sacos de café en oro con \$ 6,480 kilos y 5 cajas de oro en barras con valor de \$ 15,112,90.—Correspondencia: 4 sacos y 8 paquetes.

**Juzgado Segundo del Crimen**

Se ordenó poner en libertad bajo fianza de haz al reo de homicidio José María Vargas Aguilár por enfermedad grave; hoy prestó la garantía Antolín Gamboa por \$ 2,500.00.

—Entró del Juzgado de Liberia la causa por lesiones contra Manuel Casio Bonilla para hacer certificar la partida de defunción de éste.

—Se archiva la sumaria contra Manuela Peña por abigeato.

—Se recibió de la Sala Segunda un mandamiento la causa por homicidio del chino Tabitai de Alajuela para recibir declaración á Urcio Solano y otro.

—Se cita partes para sentencia en la causa por robo contra Ismael Rojas.

**Hotels**

Imperial.—Entraron: W. Damenberg, Zacarías Chevez y Johannes Wilda.

Internacional.—No hubo.

**Bautizos**

Claudia Emilia, hija legítima de Pablo Rodríguez y Jacinta Carrillo.

Parroquia de la Merced.—Se niegan á dar movimiento.

Sala 2a. de Apelaciones

En las 3 causas siguientes se cita y emplaza á las partes para que dentro de tres días ocurran á la Sala de Casación á hacer uso de sus derechos:

Contra Gregorio Fuentes Gutiérrez por injuria de Jesús Sánchez Artavia.

Contra Juan Ramón Quirós por lesiones en perjuicio de Jacinto Quirós Rivera.

Para averiguar quién sustrajo de la caja del Juzgado Civil de Heredia una suma de dinero.

Se trasiere la vista de la causa seguida contra Antonio Villalobos Campos por abigeato en perjuicio de Valeriano Vargas Azofeifa para la 1 p. m. del 24 de marzo entrante.

En la causa seguida contra Guillermo Zúñiga y Ramón Muñoz por lesiones recíprocas, se concedió á las partes el término común de 4 días para que presenten sus alegatos.

**CRONICA****Riña**

En el Parque Central hubo ayer tarde un pleito entre dos sirvientas de respetables casas de esta ciudad, por los asuntos de todos los días. La policía no pudo tomar cartas, pues ellas á la presencia del guardián pusieron pies en polvorosa.

**El pan**

Hemos corrido un verdadero peligro. La harina hafescaseado en plaza y se temía que faltara ayer notablemente, hasta el punto de que no se pudiera elaborar ni la décima parte de la cantidad acostumbrada. Y los panaderos, en vista de ello, apremiaran al activo Ad-

ministrador del Ferrocarril al Pacífico para que les despachara las existencias que tenían en Santo Domingo. El señor Villaseñor, tomando en cuenta la gravedad del caso, despachó ayer la harina pedida, y así se conjuró la amenaza de la falta de pan.

La panadería La Soledad de don Rodolfo Odio recibió 300 sacos, igual cantidad la del señor Lamicq y la panadería de Los Angeles de Cartago, de los señores Felipe y Prudencio Odio.

**Turco**

El señor Ariodante Boschini se acercó ayer á manifestarnos que su perro "Turco" no es furioso ni mucho menos y que lo que hizo fué arañar á un mudo.

**Parece increíble**

que la maledicencia haya querido envolver en calumnias á una señorita con motivo del reciente escándalo de los alrededores del Parque de Morazán.

La verdad de ese hecho pudo leerse en "El Día" del martes último; es decir que la del escándalo fué una muchacha conocida por sus costumbres non santas.

**Sentencia**

A sesenta días de arresto fué condenado Nicanor Parra por el alcalde de Pacaca por haberle dado de machetazos, en agosto de 1897, á unos bueyes de propiedad de Tomás Guillén Vargas, vecino de Aserrí.

**Bajo fianza**

Ayer salió de la cárcel pública el reo José María Vargas, indiciado en el crimen del asesinato del alcalde de Tarrazú, bajo fianza de haz, por estar sumamente enfermo. La fianza la rindió Antolín Gamboa, vecino de Desamparados.

**Alimento de presos**

Ayer fueron pagados por la municipalidad de San José \$ 131-40 á la señora Teófila Montero por el alimento de presos durante la semana pasada.

**Boto**

Ayer á medio día un lechero que montaba un viejo rocinante, en sumo estado de ebriedad, cayó al suelo, frente á la casa de don Juan Rafael Mata. Dos policías lo tomaron y á no ser por la intervención de un compañero suyo hubiera sido conducido al cuartel sin misericordia.

**Robo**

En la tarde de ayer paseaba por las calles del mercado José Campos, muchacho honrado y trabajador, cuando se encontró con un individuo de mala facha llamado Faustino González [a] Torito, quien viendo que su amigo llevaba dinero lo invitó á tomar unas copas y después otras, hasta embolarlo por completo. Ya en este estado González se llevó á su hombre á la pieza de éste, so pretexto de acostarlo, por estar en extremo descompuesto. El padre de González que esperaba á este en su casa y viendo que era tarde y no llegaba, mandó en su busca á Perfecto Valverde y José Jiménez. Estos encontraron á Campos en su pieza acompañados de González. Salieron inmediatamente á avisarle á su padre, Adolfo Campos del hallazgo de su hijo y regresaron no encontrando ya á González. Registraron á Campos, pues sabían que éste andaba con dinero y no le encontraron nada.

"Torito" le había sacado de los bolsillos \$ 105 que tenía en plata blanca y billetes. El ladrón fué aprehendido entrando á una barbería por Perfecto Valverde. La sumaria se sigue en la Alcaidía 3ª. En el establecimiento de Cleudio Rojas, por el Paso de la Vaca, dejó guardados González únicamente \$ 10 que se hallan en poder de la autoridad.

**De correo**

Mañana á las 3 p. m. se cerrará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

—Ha sido prorrogado hasta el 15 del presente el término para el pago de las casillas del correo. En ese día se cerrarán irremisiblemente los apartados de las personas que deban dos trimestres de 1903.

—El lunes próximo quedará establecida la nueva administración de correos en Turrúcares.

—Desde mañana el servicio de correo entre San José, Santiago del Puriscal, Pacaca, Santa Ana y Escasú, será diario, excepto los domingos. El correo para Santiago saldrá de San José á las 7 y 5, siendo distribuido á las 6 p. m.

**Condenados**

A 40 días de cárcel fueron condenados Jesús Azofeifa, Leonor y Melchor Núñez, por lesiones á Rosa Castro Hernández.

**Pérdida**

Ayer perdió en uno de los números de la esquiua de "La Magnífica" el administrador de un diario de este capital, una magnífica cuchilla. Fué hablado Pedro Mico para hacer de burla, á que accedió, desdandándose casi por completo é introduciéndose entre el empuje y el caño. El hecho llamó la atención de gran número de curiosos que se acercaban al lugar creyendo que se trataba de algo de importancia. Pedro Mico salió burlado, pues no pudo dar con el objeto que se buscaba.

**Notas personales**

Entre nosotros está el licenciado don Pablo M. Rodríguez, Juez Civil y del Crimen de Puntarenas. Nos es grato presentarle nuestro atento saludo de bienvenida.

—Para Pigres, Boca del Río Grande, partió don Miguel Borrás en compañía de su hija.

—Ayer llegaron de Atenas el licenciado don Francisco Aguilar Barquero y su familia.

—Don Tobías Gutiérrez y señora salieron ayer para Puntarenas en viaje de recreo.

—De Santo Domingo de San Mateo regresaron el Doctor don José M.ª Castro y señora.

—De San Antonio de Belén está en esta capital don Manuel Carrillo.

—Regreso de su viaje á Puntarenas don Francisco Mendiola Boza, donde fué á embarcar á su señora esposa y dos de sus hijas.

—Para Santiago salió ayer don Gregorio Martín.

—En Turrialba se halla don Alfredo Esquivel.

—Ayer partió para San Isidro á veranear la familia del Licenciado don Marcelo Brenes.

—En esta capital se encuentra don Zacarías Chévez.

—Don Emiliano Padilla fué ayer á Atenas á pasar una temporada de salud.

—En Pigres se encuentran de paseo don Ricardo Fernández Guardia y su señora y don Leonidas Peralta.

—En breve saldrán para San Juan del Norte don Rafael Muñoz, abogado nicaragüense y don Fulgencio Zeledón van con el objeto de establecer una oficina de negocios judiciales.

—Las señoritas Sofía y Sara Chacón se encuentran de temporada en Juan Vinas.

—Mejor de sus dolencias continúa la apreciable señora doña Luisa Mata.

—Enferma se halla doña Mercedes Casante.

—Enfermo de cuidado se encuentra don Nicomedee Rojas hijo.

**Visita**

Ayer en la mañana fuimos honrados con la visita del señor Doctor Giovanni Melsni, notable químico y Director del Gabinete de ese ramo en Panamá. Es el Sr Giovanni una cultísima y simpática persona, de vastos conocimientos en su importante ramo. Vino á esta tierra de paseo y sus impresiones respecto de Costa Rica han sido en extremo gratas.

Agradecemos al señor Giovanni su atenta visita y le deseamos una agradable permanencia en este país.

**A los acreedores**

No cubriré cuenta alguna de mi finado señor padre Domingo González, sino hasta dentro de tres meses contando desde esta fecha.—Febrero 7.—Carlos de J. González.—4 v.

**Sociedad Económica Nacional**

En el local del Centro Español celebrará sesión general mañana lunes a las 8 p. m. la Sociedad Económica Nacional, para tratar de la elección de la nueva Directiva.

**Escuela de Obstetricia**

Desde anteayer quedó abierta la matrícula de la Escuela de Obstetricia. Las solicitudes de inscripción deben hacerse en forma reglamentaria y presentarse en la Secretaria de la Facultad de Medicina. Si no se cumplen esos requisitos no serán atendidas las solicitudes.

**Escrito**

Varios reos de la Cárcel han presentado al señor Gobernador un memorial quejándose de la mala calidad de los alimentos que actualmente se les suministra.

El Gobernador ha comisionado al Inspector de Rentas municipales para que informe. Ayer en la mañana se constituyó en la Cárcel el señor Inspector. Su impresión fué que los alimentos son buenos aunque si bien es cierto, el pan es sumamente pequeño en la actualidad por la carestía de la harina. La queja pues, no será atendida.

# LINEA Hamburguesa-Americana

## SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN, Agente** Limón, 5 de Enero 1904.

## Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería - Enero 7.-1 m.

## Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacaes; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente.

PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal. Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 5 1 m.

**ARNOLDO LANG**

## NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete sarvicios y un mundo de de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. **GASPAR SALVADOR** Noviembre 26 2 m.

**ERNESTO MARTIN**  
ABOGADO

**TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR**  
Abogado

Calle 20, Norte número 137, veinticinco varas al Norte de la Oficina de Correos. San José, 8 de Enero-1 m

## Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY.**

## Jabón Antiherpético

**Sulfuroso** Sin igual para curar enfermedades de la piel. Premiado en la Exposición de Búfalo. De venta al detal en las Boticas

**ORIENTAL AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ**  
Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

## BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en en todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n.º 163, 7a. Avenida, Oeste. 15 de Enero. **GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR.** 1 m.

## "LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3me

**DR. GERARDO ECHEVERRÍA**  
ABOGADO Y NOTARIO  
Atorney at Law & Notary Public  
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,  
nº 163. San José, Costa Rica

**CLODOMIRO SALAS HIJO**  
-PASANTE DE ABOGADO  
Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. 1m

**SE DESEA COMPRAR**  
un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informes en esta Redacción. 13 de Enero 1 m.

## AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin cobrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Inverto" de los Estados Unidos del Pacífico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOTICIERO.—San José, Enero 27. 1 m

Se alquila. Del 1º de Febrero entrante, parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta al Siglo Nuevo y frente á la Gran Vía.—Enero 5. 30 v.

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.—San José, Enero 23.—1 m.

OJO.—En el local donde me hago cargo del arreglo de ropas de casimir, allí recibo órdenes á los que necesitan dinero al ojo sobre garantías hipotecarias. Compra y venta de casas. Elías Artavia.—Enero 19. 15 v.

SE VENDE un poco de ganado de cría de leche de primera clase: vacas paridas y vaquillas solteras. Si quieren tomarse datos entenderse con don Alberto González ó con don Luis Fernández.—Simón Aguilar.—Enero 21. 15 v.

**DR. FELIPE GALLEGOS**  
CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan  
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a m. á 4 p. m.

## E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCESOSES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos

**PROGRESO**—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección. Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO** puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El aseo y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca. Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. El COCINERO es de fama. Próbalo y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR. 2 de Febrero 1 mes.

## "La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—  
Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

**BUEN NEGOCIO**—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina. 29 de Enero.

## La Cervecería Nacional

### "El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo de LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Co. Dic. 9.

**JOSE VICENTE PERALTA**

TINTORERO

Ofrece sus servicios al público en la tintoría de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

**CONTANDO**

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como **TENEDOR DE LIBROS GRADUADO.** DOY CLASES Á DOMICILIO. **Eduardo Tobar S.** Avenida Central Este. N.º 781. Enero 10, 1m.

HIGINIO CARMONA

Vendo en buenas condiciones una magnífica finca con potrero y cafetal, situada en el centro de esta villa. Tiene una casa buena, grande y cómoda. Para pormenores entenderse con don Ernesto Rojas A. en San José ó en ésta con su dueño. —Prudencio Sequiera—Atenas, Enero 28 10 v.

Desee vender 5 ó 10 acciones de la Compañía Minera de Machuca. Para informes en esta Administración ó con Julio Goyenaga. 3 de Febrero 5 v.

**FRANCISCO DE LA PAZ**—Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6 1 m.

## SE DESEA VENDER

una CONSOLA con plancha de mármol y espejo de magnífica luna y marco dorado y una ARANA de bronce para ocho luces de brujías. Todo en buen estado y barato. En esta Redacción informarán. 5 de Febrero, 10 v.

## FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de

### ZAPATERIA

ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.

## DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

## EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 2ª Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9 1m